
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! РЕЙД ПО АВТОМАТИЗАЦИИ И МЕХАНИЗАЦИИ 

Орган парткома, профкома и заводоуправления Магнитогорского ордена Ленина и ордена 
Трудового Красного Знамени металлургического комбината имени Сталина 

№ 20 ( 3 1 0 3 ) СРЕДА, 17 февраля 1960 года Цена 15 коп. 

Школа технического творчества 
В малом зале Дворца культуры 

металлургов собрались те, кто не 
жалея своего времени, своих сил, 
в свободные часы взялись за раз
работку отдельных важных проб
лем производства, за быстрейшее 
претворение в жизнь предложе
ний рационализаторов. Молодым 
участникам общественно-кон с т-
рукторских бюро было о чем пого
ворить. За короткое время иници
ативу инженеров и техников ли
стопрокатного цеха Хг 3 подхва
тили по всему комбинату. Сейчас 
общественно-конструкторские бю
ро созданы в восьми цехах, в 
них вошло 150 человек. 

ОКБ — прекрасная школа тех
нического творчества, здесь лю
бой инженер может стать не толь
ко хорошим технологом, но и 
конструктором. Правда, для того, 
чтобы постичь это искусство, при
ходится преодолеть немало труд
ностей. Однако они не останавли
вают молодых энтузиастов. Отлич
ную оценку получил проект Геор
гия Черных Но быстрейшей заме
не летучих ножниц. Проект уже 
передан участку механизации для 
исполнения. Оригинальную конст
рукцию изолятора для анодных 
рам предложил старший аппарат
чик Иван Тютин. Хорошо движет
ся работа и других молодых уча
стников ОКБ из листопрокатного 
цеха М 3. Об этом рассказал Вла
димир Павлович Сулаков, стар
ший мастер по ремонту агрега
тов горячего лужения, руководи
тель и наставник KOHCTDYKTODOB-
общественников. который умеет 
передать им не только свои зна
ния, но и энтузиазм, энергию, 
горение, умение доводить начатое 
до конца. 

Сравнительно недавно общест
венно-конструкторское бюро соз
дано в доменном цехе. Но инже
неру В. Козлову уже есть с чем вы
ступить. Правда, к общественно-
конструкторскому бюро доменщи
ки пришли своим путем. Здесь 
сначала был создан штаб передо
вой техники. Молодые мастера, 
горновые, газовщики взялись за 
решение сложнейших технологи
ческих проблем, причем каждый в 
одиночку бился над выбранной 
темой, поэтому результаты рабо
ты были не очень заметны. Все 
повернулось совсем по-другому, 
когда в цехе появилось ОКБ. Мо
лодые доменщики приняли боль
шое участие в реконструкции до
менной печи № 6. 

Более 50 человек объединяет 

НА ЛЕНИНСКОЙ ВАХТЕ 

Став на вахту в честь 90-летия 
со дня рождения В . И. Ленина, 
многие звенья и в целом бригады 
копрового цеха успешно выполня
ют взятые на себя обязательства. 

Хорошо трудится коллектив 
бшгады № 3, возглавляемый 
И. Н . Пономаревым. Коллектив 
поставил перед собой такую зада
чу: работать ровно, без рывков, 

. выполнять задания каждую смену. 
Свое обязательство копровики 

бригады JM! 3 выполняют успешно 
Задание на первую ПОЛОВИНУ 
февраля выполнено на 112 про-
адвтоди 

общественно-конструкторское бю
ро йроектного отдела. Это большой 
отряд. Здесь уже закончено не
сколько работ. Недавно комсомоль
цы проектного отдела получили 
новое задание — выполнить про
ект спортивного зала при интер
нате 2, сооружение которого 
будет объявлено комсомольской 
стройкой. 

На совещании были вручены 
Почетные грамоты активным уча
стникам ОКБ тт. Сулакову, Хлест-
киной, Черных. 

Совещание приняло обращение. 
В нем молодые энтузиасты под

черкивают, что создание общест
венно-конструкторских бюро яв
ляется конкретным вкладом моло
дежи в технический прогресс. 
Как сейчас помнятся слова ини
циаторов этого движения, моло
дежного коллектива ЛИЦ № 3, ко
торые заявили, что не ради денег, 
не ради славы берут на себя 
часть большой и кропотливой ра
боты л о участию в конструктор
ской работе, по разработке от
дельных узких мест производст
венного цикла и реализации ряда 
крупных и ценных предложений 
трудящихся. Листопрокатчики не 
остались одиноки. Вслед за ними 
взялись за это большое дело, ком
сомольцы заводоуправления, ку
ста проката, доменного цеха и 
многие другие. 

Многие работы, которые уже 
в ы п о л н е н ы общественно-кон
структорскими бюро, высоко оце
нены администрацией комбината 
и приняты к исполнению. 

«Сомнения в необходимости и 
актуальности этих общественных 
организаций сегодня отпали,—-го
ворится далее в обращении, — 
нам еще нужны десятки таких, 
бюро и сотни его участников 
на всех переделах металлургиче
ского цикла. Пусть смелее втор
гается в жизнь каждый, молодой 
специалист» каждый инженерно-
технический работник, каждый 
труженик Магнитогорского комби
ната с тем, чтобы добиться тако
го положения, чтобы каждое пя
тое предложение или научная те
ма была разработана силами обще
ственно-конструкторских бюро. 

Мы обращаемся к нашим лабо
раториям, к каждому молодому ис
следователю серьезно задуматься 
над созданием общественных ис
следовательских групп, которые 
будут надежным подспорьем в 
нашем общем деле. Ждем вашего 
слова, товарищи технологи. Вы 
можете и должны создавать тех
нологические группы, где разре
шать вопросы узких мест техноло
гического цикла. 

Конструкторы з а в о д а , мы 
ждем от вас хороших качествен-1 
ных консультаций и конкретной 
практической помощи нашим кон
структорам-общественникам. 

Дорогие друзья! Отдадим свои 
мысли и знания нашему общему 
делу — сделаем комбинат образ
цовым предприятием. Идите в 
бюро, создавайте их, пусть бьет 
ключом жизнь и в этих новых ро
дившихся общественных органи
зациях». 

Зарядка на длительное время 
Рейд но автоматизации и 

механизации подходит к 
концу, но зарядка, получен
ная от ноги, останется. Не

давно в пятой бригаде- вто
рого мартеновского цеха об
суждали ход рейда и еще 
раз подчеркнули, что внед
рение автоматизации и ме
ханизации не кратковремен
ная кампания, а наше пов
седневное дело. Активность 
трудящихся надо закрепить, 
чтобы все механики, слеса
ри все время изыскивали 

возможности более широкого при
менения автоматизации и механи
зации. 

К этому призывал докладчик 
мастер т. Кутньщ. на это указы
вал и помощник начальника цеха 
т. Горбачев. 

Но плохо еще то, что часть 
предложений долго не выполняет
ся. Мастер т. Бурнаев настаивает 
на том, что нужно усилить конт
роль за.внедрением принятых к 
реализации предложений. А то 
имеются случаи нарушения сро
ков внедрения их. 

Рационализаторы должны уде
лять внимание всем участкам, 
Старший мастер каменных работ 
т. Шунин указал на многие не
дочеты на участке каменных ра-

оот, допущенные по вине служ
бы механиков. Но и со стороны 
техотдела нет должного внимания 
внедрению нового. Бригадир сле
сарей т. Ястреба критиковал на
чальника технического отдела 
т. Краскова за то, что.он заказы
вает детали усовершенствованных 
механизмов по старым чертежам. 
А при сборке это вызывает лиш
нюю затрату времени на передел
ку. 

Много и других вопросов под
няли члены бригады и решили ак
тивнее участвовать в рационали
зации, вступать в общество ВОИР, 
смелее внедрять новое для повы
шения производительности труда 
и улучшения УСЛОВИЙ работы. 

Д. ГУДКОВ. 

Лучшие результаты у механиков 
Как только на комбинате был 

объявлен массовый рейд за меха
низацию и автоматизацию произ
водственных процессов, трудящие
ся электровозного депо железно
дорожного транспорта на своем 
рабочем собрании решили органи
зовать социалистическое соревно
вание между бригадами. Теперь 
каждый коллектив бригады борет
ся за то» чтобы за период рейда 
добиться лучших результатов. Кто 
же больше подаст рационализа
торских предложений? В какой 
бригаде будет достигнут лучший 
результат от внедренных в произ
водство предложений? 

Наряду с организационно-тех
ническими мероприятиями, прове-

К 90-летию со дня рождения В. И. Ленина 

О Владимире Ильиче Ленине 
Из воспоминаний А. А. Андреева 

Кто хоть раз в жизни видел и 
слышал Ленина, у того никогда 
не изгладится из памяти его яр
кий образ, настолько глубокое, 
неотразимое впечатление произ
водил он на людей. Разумеется, 

всякие детали того времени мо
гут в памяти уже стереться и их 
трудно точно передать, но Лени
на, каким его приходилось видеть 
при жизни, забыть невозможно. 

На протяжении 1917—1922 

годов мне пришлось много раз 
видеть и слышать Ленина. Осо
бенно запечатлелись в памяти не
сколько событий и те обстоятель
ства, при которых они происхо
дили. 

Ленин на I I съезде С о в е т о в 
... Съезд перешел к рассмотре

нию вопроса о земле. Снова на 
трибуне Ленин, встреченный бур
ными аплодисментами. Его вы
ступление было кратким, он го
ворил о том, как важно, чтобы 
вопрос о земле был поставлен 
ясно. Свергнутое правительство, 
меньшевики и эсеры всячески от
тягивали решение земельного 
вопроса. 

Земля, говорил Ленин, должна 
быть передана крестьянам. Пра
вительство рабоче-крестьянской 
революции в первую голову долж
но решить вопрос о земле. Ленин 
читает декрет о земле, которым 
помещичья собственность отменя
ется, все помещичьи земли, как и 
земли удельные, монастырские, с 
постройками, живым и мертвым 
инвентарем переходят в распоря
жение земельных комитетов и Со
ветов. Ленин тут же пояснил, что 
в декрете помещен наказ земель
ным комитетам, составленный ча 
основании 242 наказов местных 
Советов крестьянских депутатов, 

y t a t демократическое правитель

ство, заявил Ленин, мы не можем 
обойти постановление народных 
низов. Мы должны предоставить 
полную свободу творчества на
родным массам. Суть в том, чтобы 
крестьянство получило полную 
уверенность, что помещиков в де
ревце больше нет. Так бдл решен 
одним взмахом в самом начале 
социалистической революции ве
ковечный вопрос о земле. 

Краткостью своего доклада, 
сжатостью его Ленин как бы под
черкивал, что наступило время 
практических действий, что со
циалистическая революция и Со
ветское правительство с первых 
своих шагов решительно,- без 
лишних слов, без проволочек, по-
деловому разрешают вопросы вос
ставшего народа. 

Близилось утро. После едино
душного принятия декрета о зем
ле съезд избрал первое в мире Со
ветское правительство во главе с 
гением пролетарской революции 
В. И . Лениным. Так началась но
вая, социалистическая эра чело
веческой истории, 

Удостоверение на имя ра
бочего К, П. Иванова, по кото-, 
рому В . И. Ленин жил неле
гально после июльских дней 
1917 года. 

денными администрацией службы 
подвижного состава, это соревно
вание приносит хорошие плоды. 
II это вполне понятно. Админи
страция дала направление творче
ской активности трудящихся, то 
есть разработала темник рациона
лизаторских предложений по наи
более актуальным вопросам про
изводства, а рабочие борются за 
то, чтобы лучше разрешить эти 
проблемы, быстрее избавиться от 
«узких» мест в своей работе. 

За истекшие дни рейда коллек
тив ремонтников электровозного 
депо уже имеет определенные ре
зультаты, по которым уже опре
делены лидеры этого интересного 
творческого соревнования. 

Если иметь в виду только лишь 
крупные предложения, причем 
предложения, целесообразно с т ь 
внедрения и эффективность кото
рых очевидна и даже необходима, 
их насчитывается десять. 

Из этого количества 6 предло
жений подали механики. Очевид
но, этот коллектив и удержит пер
венство до конца рейда. 

Над чем же работают наши ра
ционализаторы? Главным образом 
идет борьба за внедрение штам
пов для изготовления самых все
возможных деталей, необходимых 
для ремонта электровозов. Многие 
из предложений уже внедрены в 
производство. Так, например, ес
ли раньше прокладки для дизелей 
изготовляли вручную, орудуя зу
билом и молотком, теперь эта де
таль выштамповывается на стан
ке. Механизация помогла значи
тельно повысить производитель
ность и уменьшить затраты труда 
рабочих. Сделано также приспо
собление для снятия шестерен 
двигателей. Активными участни
ками проводимого рейда на участ
ке электроремонтного депо явля
ются слесари по ремонту дизелей 
тт. Соколов и Дорфман, бригадир 
слесарей т. Гладких и другие. 

На ближайшее время наши ра
ционализаторы намечают разрабо
тать две темы, имеющие для про
изводства ремонта большое значе
ние: внедрение приспособления 
для расточки подшипников и ме
ханизацию мойки деталей. К ре
шению этих вопросов уже при
ступили наши передовые рациона
лизаторы и изобретатели. 

А. КРОТОВ, 
старший мастер по ремонту 

электровозов 


